

DIARIO DE

BARCELONA,

Del jueves 5 de

agosto de 1824.



Nuestra Señora de las Nieves.

Las cuarenta horas están en la iglesia del Espíritu Santo: se descubre a las nueve de la mañana, y se reserva á las siete de la tarde.

Sale el sol á las 4 h. 59 m., y se pone á las 7 h. 1 m.

Días	horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
3	11 noche.	20 grad.	5 28 p. 2 l.	2 N. E. nubes.
4	6 mañana.	19	8 28	1 N. Idem.
Id.	tarde.	23	28	1 6 S. id.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

INGLATERRA.

Londres 15 de julio.

El Rey de Inglaterra pasó el 14 al palacio de Windsor, acompañado del marques de Coningham.

— Recibimos cartas de Cartagena de Indias con fecha del 14 de mayo.

El presidente de la república peruana llamado Tagle ha sido el primero que se ha pasado á las banderas del Rey en cuanto supo la derrota de Bolivar.

El cuerpo colombiano de unos 20 hombres que ocupaba el Callao cuando los realistas tomaron esta plaza, ha sido enteramente destruido.

La fuga precipitada de Bolivar ha hecho declarar en todas partes los verdaderos sentimientos de los habitantes del Perú. En Guayaquil estalló una violenta insurreccion luego que se supo que se dirigia hácia este puerto con ánimo sin duda de embarcarse para no caer en manos de sus vencedores.

— Las cartas de comercio de la nueva Escocia son muy afflictivas: en Nueve-Brunswick no se hace cambio ninguno.

— La Reina Tamemahalu, esposa de S. M. el segundo Rey de las islas de Sandwich, murió el dia 8 del corriente á las seis y media de la tarde de resultas de una inflamacion de los pulmones. El Rey se habia separado de ella á las diez de la mañana, habiéndele anunciado su esposa que cono- cía aproc simarse su fin; pero que moria resignada. Su separacion fue muy tierna, y durante la enfermedad recibió S. M. todos los auxilios de la me-

dicina propinados por cuatro facultativos, á quienes el Rey su esposo ha manifestado bien su reconocimiento; pero le ha sido tan sensible esta pérdida que se teme mucho no le cueste la vida; sin embargo manifestó una firmeza de ánimo que llenó de respeto á cuantos le rodeaban.

El honorable Mr. Byng pasó al siguiente día á saber la intencion del Rey de Sandwich con respecto á los funerales de su esposa, y le contestó que deseaba fuese trasportada á su isla, para lo cual se han dado ya las órdenes competentes; ínterin se ha colocado el cadaver en una iglesia, habiendo sido antes embalsamado por el cirujano Mr. Mac-Gregor. Alrededor del féretro se colocaron los mantos de guerra, compuestos de plumas de diferentes colores, y encima una corona de las mismas, con otros varios adornos por igual estilo.

FRANCIA.

Paris 15 de julio.

Concluye la discusion del número anterior en la cámara de los Diputados.

Concluido el informe, tomó la palabra Mr. Benjamin Constant: „Vuestra comision, dijo, ha conocido que en el proyecto que habeis sujetado á su ecsamen se hallan unidas la cuestion política y la de hacienda, y para determinaros á votar el suplemento del crédito os ha espuesto el estado que tenia la España en 1822, y los motivos que habian determinado la intervencion de la Francia: os ha representado á nuestro ejército llevando consigo el orden y la paz, haciendo amar la autoridad legítima por su sabiduria y moderacion; y apoyándose sobre los dichosos resultados de la campaña, ha creido la comision que debia pedir os aprobárais la propuesta del ministerio.

„Tengo un placer en reconocer que la espedicion ha sido gloriosa para nuestro ejército, y que esta gloria no se debe solo á nuestras armas. Pero yo pregunto á los diputados amantes de la monarquia: ¿Se ha restablecido en España el orden y la paz? ¿Se halla sólidamente asegurada la autoridad real, cuando en nombre del Rey se publican proclamas para escitar reacoeres y venganzas (1)? No creo que se necesite preguntar otra cosa, ni que ningun frances desee un orden semejante de cosas.

„Para conceder al ministro de la guerra los fondos que pide, será necesario que nos diga cuáles son sus intenciones con relacion al restablecimiento del orden en España. No se pide que nos dé pormenores de las negociaciones secretas; yo solo pregunto si está decidido á obrar para restablecer el orden en aquel pais. En vano se opondrá para ejecutarlo lo de

(1) *Estamos ya tan acostumbrados á las vociferaciones vagas de los llamados liberales, y tienen ya tan poca fuerza entre los hombres de juicio y esperiencia, que no hacen mas mella que la de un ligero trueno.*

Gracias á la sensatez de los españoles, se hallan restablecidos el orden y la paz en España, á pesar de que no seria extraño que aun quedara mucho mas que hacer despues del trastorno que le han causado las ideas del Sr. Benjamin Constant y sus ciegos apasionados. La proclama de que habla S. S. sabrá cual sea, pues acá no tenemos noticia de que en nombre del Rey haya circulado semejante absurdo.

la independencia de las naciones; pues cuando se ha tratado de llevar la guerra á España (2), se ha dicho que este principio debia sacrificarse á la seguridad de los pueblos.

„Señores, dice por conclusion, pocos conquistadores han tenido el talento de edificar; solo uno ha merecido el reconocimiento de los pueblos, y este es Gelon, por la ley que impuso á los cartagineses; y yo he creido ver á Gelon en la orden de Andujar.”

Despues de haber hablado en favor del proyecto Mr. de Montmarie, tomó la palabra Mr. Foy. Acusa al ministerio de las malas medidas que habia tomado para procurar las provisiones necesarias al ejército. Dice que es admirable el que Mr. Ouvrard, siendo hombre que por sí no tenia un franco, ni crédito, se hallase con almacenes llenos de provisiones al instante que llegó al ejército, y que ademas se le facilitó dinero y todo lo necesario, sin pedirle garantía alguna para el caso de faltar á su contrata; y despues de varios cargos que hace al ministerio, concluye votando contra el proyecto, y diciendo que un desorden administrativo semejante no lo habia habido en 25 años de la guerra de la revolucion.

El ministro de hacienda. „Al hablaros de la brillante campaña terminada con tanta gloria bajo el mando de un príncipe augusto, os ha dicho el Sr. preopinante que solos los ministros eran responsables de la parte onerosa de esta campaña, es decir, de los gastos causados, para los cuales venimos á pedir os un suplemento de crédito.

„Nada vemos de extraño ni de injusto en esta opinion. Desde luego tomamos sobre nosotros lo odioso de las operaciones que hayan podido tener lugar en esta guerra memorable, y dejamos con gusto que goce de todo el honor el bizarro ejército que la ha hecho y el príncipe generalísimo que la ha mandado.

„Yo no hallo, en el discurso del Sr. preopinante, á quien contesto, los argumentos que esperaba, y por lo que ha dicho solo venimos á parar en que la cuestion se reduce á esto: ¿se ha podido pasar sin la intervencion de un hombre acostumbrado á semejantes operaciones, cuando la administracion de la guerra no tenia de ello las nociones necesarias?

„Se nos ha dicho que por una esperiencia de 30 años se sabia que la administracion de campaña jamas se habia hecho de este modo. La administracion en todo ese tiempo estaba acostumbrada á dejar vivir al ejér-

(2) *Es costumbre muy favorita de los liberales sentar principios falsos, y sacar de ellos consecuencias que no siendo verdaderas tienen cierto aire retumbante. Sienta la falsedad de que no se hallan restablecidos en España el orden y la paz, y despues dice que la Francia ha traído la guerra á nuestra nacion. La Francia ni ha hecho ni ha pensado hacer la guerra á los españoles: ha enviado su ejército á libertar á su Rey, y á destruir á una faccion anárquica que le tenia esclavizado, oprimiendo á toda la nacion (¡y que nos veamos obligados á repetir mil veces esta verdad!) Y como no ha tenido otro objeto el ejército auxiliador, vea el Sr. Benjamin como no puede ser que se haga lo que desea, y como el gran príncipe generalísimo no ha pretendido hacer lo que Gelon, porque no ha tratado á la España como á un pais conquistado.*

cito sequeando el territorio por donde pasaba (*bravo, bravo grande aplauso*). Ahora se ha hecho una campaña difícilísima con relacion á las subsistencias." S. E. terminó su contestacion reproduciendo mucha parte del raciocinio del Sr. de Martignac.

Despues de haber hablado varios diputados en pro y en contra del proyecto en la sesion siguiente, tomó la palabra Mr. Clausel de Cossergues.

„ Señores, dice, no pretendo entrar en el fondo de la cuestion: solo trato de responder á lo que ha dicho Mr. Benjamin Constant sobre el estado interior de la España.

„ Nuestro honorable colega os ha interrogado asi: ¿se ha restablecido en España el orden y la paz? ¿Se halla solidamente asegurada la autoridad real &c?

„ Oyendo esto creereis, señores, que los partidarios de las cortes se hallan en España entregados á las violencias y vejaciones populares. Yo os puedo asegurar que nuestro honorable colega se halla mal informado. Todos saben las noticias que hemos recibido de varios puntos de la península, y en ninguno de ellos han tomado los realistas semejantes venganzas. Si yo tratara, como Mr. Benjamin, de dar consejos á los ministros, les diria que los revolucionarios lejos de estar oprimidos tienen una actitud amenazadora en muchos pueblos grandes de la España, y que su desvergüenza incomoda á los hombres de bien.

„ Vosotros conocereis, señores, que asi debe de suceder. En las conspiraciones de los siglos anteriores, que no eran movidas sino por la ambicion ó quizá por el justo descontento de algunos particulares, se restablecia la seguridad luego que se descubria la trama; y el político Florentino aconsejaba á su príncipe que provocase esta clase de conspiraciones para afirmar mejor su autoridad. Pero hoy dia que los proyectos de los revolucionarios se fundan en doctrinas, que son las mismas en Nápoles, Turin, Barcelona y Madrid, que en Méjico y Buenos Aires; esta confederacion es constante en todas partes. Cada individuo se halla ligado por sus opiniones, pasiones y juramentos; y aunque se hallen en pequeño número en los diversos puntos de una nacion, deben temerse por su union indisoluble, y mas cuando solo tienen que tratar con ellos hombres de bien, que confiados solo en la proteccion de las leyes, no forman entre sí ninguna asociacion política.

„ Este es el estado de todo pais en que ha penetrado la revolucion; sus adeptos deben ser atrevidos y amenazadores, principalmente en esa grande península fuerte por su posicion, y en la cual habian puesto sus esperanzas todos los revolucionarios de Europa creyéndola inespugnable." El honorable diputado concluye su discurso suplicando á los ministros, en contraposicion de Benjamin Constant, que se valgan de su influencia para que la fuerza y la firmeza dirijan siempre los consejos de España, y se restablezca el crédito y la hacienda, que son de mucha utilidad para que prospere nuestro comercio y prospere la Francia mas y mas. Y aprueba el proyecto como lo pide la comision.

Despues de varias disputas y contestaciones bastante acaloradas se puso á votacion todo el proyecto artículo por artículo, y fue aprobado el suplemento de gastos por una mayoría de 234 votos contra 69.

Tolosa 30 de julio.

Un pobre hombre de Udine , capital de Frioul retentado de la rabia, ha curado con la bebida de cierta cantidad de vinagre que le dieron equivocadamente en lugar de otra pocion. El conde de Leonissa , médico de Padoue , sabedor de esta cura , ha ensayado el mismo remedio con un enfermo conducido al hospital de esta villa: le ha suministrado una libra de vinagre por la mañana , otro en el medio dia , y otra por la noche y ha sido pronta y perfectamente sanado el enfermo.

— El 4 de julio hácia las 10 de la noche ha habido en Munich un espectáculo bastante raro de un arco iris-lunar. La luna parecia en todo su resplandor en una parte del cielo que estaba perfectamente sereno; un negro nublado, que se habia alzado del horizonte del lado opuesto, derramaba una lluvia abundante, sobre la cual se formó el Iris perfectamente diseñado. Este agradable espectáculo duró seis ó siete minutos.

(*L'Echo du midi.*)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

El coronel comandante principal del Resguardo general de rentas reales del principado de Cataluña á los individuos del cuerpo de su mando.

El M. I. Sr. Intendente general de este ejército y principado, á consulta mia, ha tenido á bien agraciar para la ronda de caballeria, nuevamente organizada, á los beneméritos servidores de S. M. que á continuación se expresan; Para cabo principal á D. Ramon Sabates; para tenientes á D. Miguel Moret, y á D. Jaime Junqué; y para las de ministros á Antonio Ascarate, Francisco Vicente, Juan Senos, Juan Saló, Isidro Balmas, Bautista Masiñach, Pedro Viñas, Pablo Comas, Francisco Mateo, Francisco Berdeguer, Josef Armengol, Antonio Masip, Josef Tomas, Pedro Xarch, Ramon Terras, Josef Colomer, Pedro Cañellas, Juan Juncadella, Ramon Fábregas, Estéban Jaulen, Francisco Tria y Josef Vilanova.

Ninguna duda os quedará que el dignísimo gefe principal de la real hacienda en Cataluña, en union con vuestro comandante, no omite ni perdona fatiga alguna en proporcionar el debido premio á los buenos y leales vasallos del mejor y mas amado de los Soberanos, que supieron contrarrestar y esterminar las bárbaras asechanzas de los enemigos de los sagrados derechos del altar y trono. Vuestro gefe os invita á que continuéis por la senda tan honorífica que emprendisteis, luego como rompieron el velo aquel puñado de hombres sanguinarios y desnaturalizados, que bajo socolor de religion y de sus falsas como aparentes libertades, os querian conducir al estado del oprobio é ignominia, y poder con mas libertad llevar al cabo sus infames maquinaciones y atentar como atentaron contra la augusta persona del Rey nuestro Señor y real Familia, á quienes vuestro valor y acrisolada lealtad arrancaron de las garras de aquellos carnívoros enemigos, destructores de nuestras sabias y antiguas leyes. Continudad os repite vuestro gefe, con el mismo honor, con las mismas ideas que habeis conservado en el aciago tiempo de la

rebelion : dad nuevas pruebas del decidido amor que en todas épocas tenéis manifestado á favor de nuestro Soberano; no tan solamente sosteniendo y aumentando sus reales rentas , sino tambien esterminando y persiguiendo á los contraventores de sus soberanas resoluciones ; pues si así lo haceis encontrareis en mí en lugar de un gefe un compañero que con los brazos abiertos os recibirá en lo mas profuado de su corazon ; pues al contrario , con el que no siga la senda de la virtud , seré incesorable y castigaré con el rigor de las leyes. Union, subordinacion y amor al Rey nuestro Señor son las tres bases que os recomienda vuestro comandante, con las que llenareis los deseos de S. M. con el sosten de sus reales intereses y confundiremos á todos sus enemigos. Barcelona 4 de agosto de 1824. = *Castelar.*

AVISOS AL PUBLICO.

Intendencia del ejército y principado de Cataluña. = Siendo consecuente en los deseos que me animan de aliviar lo mas que sea posible á las clases de viudas y pupiles de diferentes montes pios y á las que gozan pensiones y limosnas ; he dispuesto que á todas se las empiece á satisfacer una mensualidad por las respectivas tesorerías á que correspondan el lunes 9 del corriente ; advirtiendo que ha de presentar en ellas las fees de viudas ó existencia autorizadas en debida forma. = *Frigola.*

Hoy de las doce en adelante se celebrarán en las casas de la Intendencia los remates de los asientos para el suministro de pan , cebada y paja á las tropas españolas de infantería y caballería estantes y transeuntes por este principado , conforme se ha anuciado anteriormente.

Comandancia general del Resguardo de Cataluña.

El cabo principal de la ronda montada de este cuerpo , vive en la casa del albeitar Eudaldo Fargas, plaza del Molino de la Sal : lo que ofrece al público , á fin de que cualesquiera que tenga caballos de una buena talla y de un precio equitativo , podrá conferirse á la mencionada habitacion de las 11 de la mañana hasta las dos y media de la tarde. Barcelona 4 de agosto de 1824. = *Castelar.*

El director del gabinete de figuras de cera al natural sito en la calle del Pino , anuncia á este respetable público que tanto le ha favorecido con su asistencia , que el domingo prócsimo 8 del corriente se dará fin á dicho espectáculo.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Sevilla en 18 dias , el laud San Antonio, de 20 toneladas , su patron Francisco Rementol , con lana á varios. = De Santoña , Barres , Vivero , Ferrol , Málaga y Alicante en 55 dias , el bergantin-goleta la Florencia , de 73 toneladas , su capitan Manuel de Arquiage , con trigo á la orden.

Libro. LAS NOCHES DE SANTA MARIA MAGDALENA. Esta obrita publicada en frances y que acaba de traducirse al español , expresa los sentimientos de una alma penitente , que reflexionando en el silencio de la soledad sobre los extravios de su vida pasada por su criminal resistencia á los amorosos influjos de la divina gracia , se eleva estática al seno del Criador. La memoria de las culpas con que ofendió á un Padre que la fe le

descubre lleno de ternura hacia los pecadores : las miserias del hombre consideradas en el tiempo de que tanto abusó , y debia solo emplear en corresponder á las divinas misericordias : el beneficio inestimable de la redención que obró el Hijo de Dios á costa de su pasión sacrosanta : el bondadoso carácter y la afabilidad con que este divino Redentor se hizo el amigo de los pecadores para reducirlos y formar de todas las gentes un solo pueblo : el amor que debe escitar en el alma hacia su Dios la consideración atenta y profunda de tantos beneficios con el vivo conocimiento de las adorables perfecciones del Sér eterno : finalmente los dulces transportes que arrebatan al alma felizmente convertida de sus extravíos, cuando al disolverse los lazos de la carne , se contempla ya en el seno del Criador ; esta es la materia de toda la obra ; la que se halla de venta en la oficina de este periódico á 6 rs. en pasta y 5 en pergamino.

Ha llegado á esta ciudad un sugeto que viene de Francia , y desea enseñar el frances , el castellano y la aritmética : asimismo se propone enseñar el castellano á los franceses : no da lecciones sino en las casas particulares : darán razon en la calle del Conde del Asalto , pasada la travesía de Lancaster , núm. 2 , en la tienda del semulero.

El que se llame Pablo Torres y tenga relaciones mercantiles con casa de comercio en Gibraltar , podrá pasar á recoger una carta de igual nombre y apellido en el cuarto segundo de la casa núm. 9 , en la calle de Carabasa , que puede interesarle el contenido.

Ignorándose el domicilio de los señores D. Jaime Erte y compañía , se les previene se sirvan acudir al almacén de espejos y cristales de la calle de Gignás , que se les comunicará un asunto que les interesa.

En la tienda número 11 , calle de la Fustería , informarán de quien desea comprar tres ó cuatro perritos , con tal que sean de casta masquina, alana ó de aguas.

Ventas. Si alguna persona quiere proveerse de una partida de vino licoroso de tres años y de muy buena calidad , como de unas trece cargas , y de unas tres cargas de vino garnacha tambien de tres años y de superior calidad , acuda en casa Sisternes , dentro el arco de S. Ramon del Call , en donde darán la razon competente.

En el almacén del Andén de este puerto , junto á la machina , hay una porción de galleta ordinaria para vender : los sugetos que quieran comprarla podrán acudir hoy á las cinco de la tarde en dicho almacén, para tratar del ajuste.

Están para vender á toda venta y á la voluntad de su dueño cuatro mojadas de tierra campa , situadas á un cuarto de hora de esta ciudad : el sugeto que quiera entender en dicha compra , podrá conferirse con el tornero de la calle de la Paja , al lado del Hospital de S. Severo , quien dará razon del sugeto que las quiere vender.

En la calle de la Merced , casa del chocolatero , núm. 6 , se vende agua de San Hilario aprobada por los médicos.

Retorno. En la Fontana de Oro hay una galera para Perpiñan.

Alquiler. El que quiera alquilar una casa de campo muy cerca de esta ciudad y con muy buena posición , podrá conferirse con el causídico D. Ramon de Cortada , quien informará.

Pérdidas. Desde Badalona hasta esta ciudad se ha perdido una cartera : si el que la ha encontrado tiene la bondad de entregarla en la calle den Cortinas , núm. 11 , recibirá dos pesetas de gratificacion.

Quien hubiese hallado dos mantillas negras de crespa , la una con guarnicion de encaje y la otra mas usada , que se perdieron desde las Atarazanas hasta San Josef , tenga la bondad de devolverlas á la calle del Buensuceso , casa núm. 10 , tercer piso , que darán una gratificacion competente.

Cualquiera que haya hallado un arete de oro que se perdió desde los arcos de Junqueras hasta la posada de la Buena Suerte , se servirá entregarlo en la taberna de frente los referidos arcos , en donde manifestarán el otro igual y darán un buen hallazgo.

Sirvientas. En una casa de muy poca familia , se necesita una criada jóven y abonada por personas de carácter : en la oficina de este periódico darán razon.

Un jóven de 23 años desea encontrar colocacion en calidad de cochero , para cuidar caballos , ó bien para servir á la mesa al uso ingles y frances , hallándose bastante instruido en lo espresado : ademas sabe hablar el frances , castellano é italiano : darán razon en la calle del Conde del Asalto , núm. 2 , en el entresuelo , entre la travesía de San Ramon y la de casa Nadal , donde darán razon.

Nodrizas. En la travesía de San Ramon , núm. 40 , en la escalerilla del boticario , tercer piso interior , darán razon de una ama de 28 años de edad , viuda , que tiene la leche de un año , y desea criar en casa de los padres de la criatura.

De una ama que busca criatura para criar y cuya leche es de diez meses , darán razon en la calle den Robador , entrando por la de S. Pablo , al lado del tintorero , al tercer piso.

Una muger de 29 años de edad desea encontrar criatura para criar , y su leche es de 19 meses : darán razon en la riera Alta , en casa de Ramon Farreny.

Se necesita una ama para criar una criatura en su casa : darán razon de quien la necesita en la calle de los Escudellers blancs , en casa del señor Ventura Hernandez , florista de sedas , frente la fábrica de naipes de Rotxotxo.

En la calle Condal , núm. 25 , tienda tercera , darán razon de una ama que acaba de llegar de Manresa , y tiene la leche de seis meses , que desea colocarse en la casa de los padres de la criatura.

Micaela Augé , que vive en los arcos de San Agustin viejo , casa del revendedor de granos , número 1 , tercer piso , informará de una ama que tiene la leche de trece meses y desea criar en casa de los padres de la criatura.

Teatro. Opera *La Gazza Ladra*. A las 7½.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la oficina de la Viuda é Hijos de D. Antonio Brusi.